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CLUB SPORTIF ET ARTISTIQUE DE LA DÉFENSE - DUPUIS 
Association à but non lucratif régie par la loi du 1er juillet 1901 

affiliée à la FCD sous le n° 225- 10 T 

N° SIRET : 403 344 880 00014 

N° SIREN : 403 344 880 

Code APE : 9312Z 

Siège social : Caserne chef de bataillon Dupuis - BP 386 Pierrefonds 

97457 ST PIERRE CEDEX  

Tel : 02 62 93 58 82 / 06 92 67 51 14 / Fax : 02 62 93 59 35 

Mail : bureau.csa2d@gmail.com 

 

Pierrefonds, le 14 novembre 2022 

               N°  17   /FCD/CSA2D/PDT 
 

 

 
COMPTE RENDU 

DE LA RÉUNION N° 1 DU COMITÉ DIRECTEUR SAISON 2022-2023 

 
 
Le comité directeur du CSA2D s’est réuni le mercredi 26 octobre 2022 à 10h00 au 2e RPIMa en salle 

LCL Taverny dans le cadre de sa réunion N°1 de la saison 2022-2023. 

PARTICIPANTS : 

 Président : Yann LE GALL 

 Vice-président : Frédéric MONTEBELLO 

 Secrétaire général : Sébastien CACÉRES 

 Secrétaire général adjoint : Nicolas GRATTEPANCHE 

 Trésorière : Fernande BASSIRE (en visioconférence) 

 Secrétaire : Marie Sophie VÉLIA 

 Secrétaire adjointe : Dorothée LE GALL 

 Webmaster : Serge JANSON  

Le quorum étant atteint, le comité directeur peut se réunir.  

ORDRE DU JOUR : 

Le président prend la parole, salue tout le monde, remercie les membres du comité directeur pour leur engagement 

bénévole au sein du club et nous lit l’ordre du jour. Début des travaux à 10h05. 

Le but de cette réunion est selon l’ordre du jour de faire le point sur : 

1 – Mot du président (Orientations et intentions pour la SAISON 2022-2023)  

2 – Point de situation ADMIN (déclarations préfecture /compte bancaire / RI)   

3 – Point de situation des effectifs adhérents par section en début de saison  

4 - Point de situation sur le fonctionnement des différentes sections depuis le début de la saison  

5 - Bilan et enseignements sur le lancement de la nouvelle saison  

6 – Point de situation TRÉSORERIE  

7 – Points de situation projets et tâches diverses  

8 -  Echéances à venir. 
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1. Mot du Président (orientations et intentions pour la saison 2022-2023 

Le président effectue un bilan sur l’année écoulée (2021-2022). Il souligne que grâce à l’investissement de chacun, 

le CSA2D a effectué une belle saison avec plusieurs activités majeures réalisées dans différentes sections. Ces 

activités ont été bien menées et aucun incident ou accident n’est à déplorer, gage de rigueur dans l’animation des 

responsables.  

Le bilan est donc positif aussi bien qu’en terme d’activités qu’en terme financier (auto-gestion des sections). 

Pour la saison 2022-2023, son intention demeure inchangée autour de la continuité de l’esprit du CSA2D tout en 

gardant la même dynamique et le même état d’esprit.  

Dans ce cadre, le président sollicite les responsables de sections à faire remonter au Codir des idées et projets de 

rendez-vous régimentaires (JPO, « avec nos blessés » …) auxquels ils souhaiteraient être associés (échéance fin 

janvier). Toutes les idées sont les bienvenues. 

Le président souligne qu’un effort doit être poursuivi afin de consolider le lien avec la fédération des clubs de 

défense (FCD) au travers d’articles et d’échanges de messageries. Le président sollicite les responsables de 

sections à lui envoyer leurs articles pour alimenter la lettre de la FCD et leur montrer l’investissement et le 

dynamisme du CSA2D. 

Il est à noter que la FCD a répondu favorablement à nos sollicitations avec notamment des projets cofinancés cette 

année ainsi que la participation à des formations. 

2. Point de situation administratif. 

Déclaration à la sous-préfecture : le récépissé de déclaration de modification du bureau à la sous-préfecture a été 

reçu et classé dans les registres spéciaux le 6 septembre 2022. 

Compte bancaire : quelques difficultés sont rencontrées avec le compte bancaire de « La Poste » empêchant un 

fonctionnement nominal du suivi budgétaire : 

- impossibilité d’accès aux comptes via internet (code toujours pas transmis) ; 

- lenteur dans l’envoi de nouveaux chéquiers ; 

- délégation de signature toujours au nom de l’ancien président malgré les déplacements en agence et envois 

de documents sous pli ; 

- absence d’interlocuteur direct au sein de la poste. 

Fernande propose de changer de banque et d’ouvrir un compte dans une autre banque, la BRED. Sur décision du 

CODIR, un acompte (entre 100 et 200 €) sera déposé en vue d’envisager le mouvement de changement de banque 

avant l’été 2023. 

Règlements intérieurs de sections :  

- tous les règlements intérieurs ont été validés et mis en ligne. 

- attente du RI de la section SELF DEFENSE (un seul adhérent inscrit au CSA2D). 

3. Point de situation des effectifs/adhérents par sections. 

A la date du 28 octobre 2022, le CSA2D recense 384 licenciés pour 578 pratiquants répartis comme suit : 

- Sportives : 472 

- Culturelles : 98 

- Spécifiques (CODIR) : 8 
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4. Point de situation sur le fonctionnement des différentes sections depuis le début de la saison. 

Sections artistiques : RAS 

Section découverte de l’île : à ce jour, la section compte 35 adhérents. La première sortie a eu lieu le 

lundi 6 octobre par la visite guidée de St Pierre suivie d’un déjeuner dans une crêperie (20 participantes). 

La prochaine sortie se fera le mardi 15 novembre pour une visite de l'usine du Gol à St louis. 

Club enfants : 13 adhérents (diminution des effectifs) – Début des activités avec notre partenaire 

A2LOISIRS pendant les vacances d’octobre 2022 (6 participants).  

Le retour des parents est positif, mais les activités sont identiques chaque année.  

Une proposition pour des activités pour les enfants plus jeunes (2,5 – 6 ans) a été faite par 

AQUABABYCLUB = en cours d’étude des modalités et des tarifs. 

Couture : la section a bénéficié d'une subvention la saison dernière et une autre pour cette saison 

permettant des investissements pour l'atelier couture (+ 3 nouvelles adhérentes cette année). 

Remarques :  

1/ la responsable de section souligne qu’il serait intéressant de faire de la communication sur les activités 

du CSA2D auprès du RSMA et autres entités militaires. 

Le CODIR souligne que les informations et publicités sont faites vers toutes les entités de la garnison 

Sud et Nord, RSMA et gendarmerie compris. Une communication en transverse peut également être 

étudiée par les responsables sections. 

2/ la responsable couture souhaiterait également que les responsables de sections artistiques soient 

invitées au 1er "Petit déjeuner" des épouses du 2e RPIMA pour présenter leurs activités aux nouvelles 

épouses arrivées sur l'île. Le CODIR ne voit pas d’inconvénients, une proposition sera faite au CDC l’an 

prochain.   

file://///DRSCZ-OSDLWI01V/FAZSOI_REU/2RPIMA/02_PUBLIC/19_CSA2D/Rose%20et%20Blanc%20Réseaux%20Sociaux%20Stratégie%20Présentation%20-%20Projet%20Multi-activités%20Casernes.pdf
file://///DRSCZ-OSDLWI01V/FAZSOI_REU/2RPIMA/02_PUBLIC/19_CSA2D/Rose%20et%20Blanc%20Réseaux%20Sociaux%20Stratégie%20Présentation%20-%20Projet%20Multi-activités%20Casernes.pdf
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Sortie cohésion MCD : 6 adhérents - section très dynamique cette année avec des sorties régulières. Le 

président propose de leur allouer un complément d’enveloppe à hauteur de 200 € pris en compte sur la 

ligne budgétaire du bureau afin de les appuyer pour le financement d’activités d’ici la fin d’année. 

Pétanque : le responsable de section a transmis un devis pour 40 chiffonnettes, au prix unitaire de 3,5 € 

soit un total 140 €. Cette section étant naissante et disposant d’un budget assez faible, le CODIR 

financera cette achat sur la ligne budgétaire du bureau. 

Musculation : le secrétaire général Sébastien poursuit la recherche d’un responsable de section afin de 

pouvoir la relancer. 

Section aquatique : une baisse du nombre d’adhérents est à souligner cette année. 

Section Roller Hockey : le secrétaire général Sébastien prendra contact avec le responsable de section 

afin de confirmer sa poursuite d’activité au sein du CSA2D. 

Football : section en sommeil en absence de repreneur. 

Self défense : aucun adhérent inscrit au CSA2D hormis le responsable de section. 

Golf, Parachutisme, Randonnée, Triathlon, Cross training force, Trail : RAS 

 

Nb1 : M. Yann GRIZAUD nous a contacté afin de proposer ses compétences d’enseignant diplômé 

d’état au profit de la section Tennis du CSA2D. Des échanges sont en cours afin de déterminer les 

contours de ce potentiel partenariat.  

Nb2 : les conditions autorisant un créneau CSA2D élargi octroyé le vendredi matin tous les 2 mois 

pourraient être revues par le commandement. Eléments à suivre par le chef de corps.  

Pour rappel, l’horaire minimum de début d’activité le vendredi est fixé à 5h45 avec reprise du travail à 

9h30. 

5. Bilan et enseignements sur le lancement de la nouvelle saison. 

Dorothée et Sophie prennent la parole : 

-  bilan positif de la journée de rentrée de la nouvelle saison. Le regroupement et l’aménagement 

des sections dans une même zone ainsi que le bureau des inscriptions sous les petits kiosques est 

un bon dispositif.  

- aucun dossier d’inscription n’est en souffrance, leur traitement ne pose pas de problème. 

Reprise des permanences au bureau CSA2D tous les mardis de 8h00 à 12h00 afin de garantir un flux 

continu d’inscriptions. 

6. Point de situation financière. 

Un point de situation financier est réalisé par la trésorière (sous réserve des traitements en cours des 

dernières factures et des remises de chèques). 

En attente de traitement : retrait sur la ligne budgétaire bureau et sections les 17,50 € de licence FCD 

concernant les responsables et adjoints de sections. 

Un bilan financier de chaque section est ensuite effectué, la situation globale est très saine. 

TRAIL et TRIATHLON : en séance et suite à une demande de financement complémentaire par les 

sections, le Codir valide un complément d’enveloppe de 400 € pour l’achat de tenues. La somme de 800 

€ sera prise sur la section Football toujours en sommeil, sans impact sur le budget des autres sections.  

Demandes de subvention MINARM : le CSA2D déposera des devis en début 2023 pour une demande de 

financement FCD pour les projets de terrain de pétanque au parc des casernes. Des propositions peuvent 

encore être faites vers le CODIR par les responsables sections. 

7. Points de situation projets et taches diverses 

Site internet : Serge prend la parole et confirme que certains responsables de sections envoient 

régulièrement des photos pour alimenter le site. Un effort dans ce sens doit être poursuivi.  
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Facebook : lors de la réunion des responsables de sections, il avait été suggéré que chaque responsable 

pourrait alimenter directement cette page au travers d’articles ou de photos en tant qu’administrateur. 

Ils doivent se rapprocher du WEBMASTER afin qu’il leur donne l’accès à cette page. 

Villa CSA2D : travaux en cours. Fin des travaux 10 novembre 2022 (rénovation et remise en peinture 

du bâtiment, en simultané des sanitaires et Kitchenette). Du mobilier a été également mis en place. 

Piscine parc des Casernes : 

1/ Planning créneau Baignade Loisir :  

Nicolas prend la parole et fait part au CODIR du souhait de Jean Loup (responsable des MNS chez aquababyclub) 

de faire modifier le planning d’occupation de la piscine du PDC et en particulier sur la baignade loisir du samedi 

et dimanche. Actuellement les créneaux courent jusqu’à 19h pour le samedi et 18h30 pour le dimanche. Il 

demande une harmonisation des 2 jours avec sortie du bassin à 17h45 pour fermeture 18h. 

Le CODIR valide ce changement d’horaires. 

2/ Bâche de protection :  

Celle-ci est très abîmée au niveau des points d’accroches, le rembobinage devient de plus en plus difficile. Le 

coût de réparation est de 425€. Cette somme sera prise sur la section aquatique. 

Plongée : la FCD a validé et financé en partie deux demandes de mise en formation de  

formation plongée (NIV 4- DP). Le montant de la participation de la FCD 733 €/personne, et 185 €/personne à 

charge des stagiaires. 

Pétanque : le devis de 7.000 € concernant le projet de création de terrains de pétanque sera transmis à la FCD en 

janvier 2023 dans le cadre de demande de subvention MINARM. Une proposition de participation du bureau à 

hauteur de 1.000 € pourra être envisagée afin de consolider cette demande. 

Articles/liens FCD : 

La FCD développe son activité sur les réseaux sociaux, leur page Instagram 

(https://www.instagram.com/lafederationdefense) et leur chaîne Youtube sont consultables aux liens qui seront 

déposés sur le site WEB. 

Pensez à la réalisation d’articles pour mise à l’honneur de notre CSA2D. 

Convention plongée : afin de pouvoir réaliser des formations plongée (NIV 2 et 3), la section plongée demande 

l’appui d’un prestataire extérieur. Le CODIR valide cette demande, une convention est en cours de rédaction 

auprès du président. 

KC 20 champ de Tir GM 

Afin que la section tir n’est plus à charger ces lots incendies, un KC20 (container) gratuit sera mis en place sur 

le champ de tir de la Grande Montée dans l’attente du devis pour la réalisation de plots. 

Cette opération pourrait être prise en compte par le 2e RPIMa et le CSA2D en complément, en attente des 

éléments du 2e RPIMa sur le coût et le calendrier. 

8. Gestion des matériels des sections dont celui des section mises en sommeil 

Le secrétaire général adjoint a identifié et fait un point de situation sur le matériel des sections du CSA2D qui 

sont en sommeil et dont le matériel est stocké au bureau des sports : 

http://r.email.lafederationdefense.fr/mk/cl/f/JLRkeiv6GYo1xfW5xZP7xp0xKCxjSRJ3_ISPODIxGaoL7ByK1VS5bLKaUilxv23rPLyGsgYLIY-X79J30UiC66gr7OTnXU_2faToImk0Tp0hMdWvXUpXVSoI1XTZNAuD59n6eI_CE64jjb_vxF26DCmS9Fi6w7SkJH6kPH_ppq2Q3H4TvffD62w7acW5wLLlDdFJ7w7FFYb-msV-nIuT0R00N57XGG3vinuN0J1mPXI5-Q
https://www.instagram.com/lafederationdefense
http://r.email.lafederationdefense.fr/mk/cl/f/AFntD9MDCiUcUWQL3XH53d4A7DSVOoPRy0yXq6Kykiyl0xqOa81DxXm-bD4SNuS4Mm0P0zYNQTzW7G4NBE9S3E_YH1-HOMuCiaeLARfkIUdBVjEcv81s-mWAuGoe1z93HeoVth7hQsLoDTOWrS1FzsQI8owzEQ2ZXzRbGAUr-pwAzricvP_Kx3D51tEfS2U_lp1vv7bL3yjZne9mo-QFlmGKEq9sP2PjT3Q
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Pour les sections sensibles comme le parachutisme, tir, cross training force, musculation, la plongée et 

la section aquatique qui détiennent beaucoup de matériel, un suivi régulier et rigoureux doit être mis en 

place. 

Le matériel de la section Fitness (en sommeil) sera mis en vente par lots sur le bon coin à charge Nicolas 

et Sébastien.

La date de la réunion du Codir n°2 sera définie ultérieurement. 

Aucun élément supplémentaire n’étant à l’ordre du jour, la réunion s’est terminée à 11h30. La séance est donc 

levée. 

 
 
 

Marie Sophie VÉLIA 

Secrétaire du CSA2D 

 

ORIGINAL SIGNÉ 
 

  

  

 

 

 

DESTINATAIRES : 

- Commandant d’armes de la garnison Sud. 

- CoDir CSA2D. 

- Mailing CSA2D. 

 

Yann Le Gall 

Président du CSA2D 

 

ORIGINAL SIGNÉ 


